

**Reinosa** ► Varias agrupaciones de Cantabria se suman al festival folclórico en el teatro de Reinosa

## Celia y Espe, pandereteras que llevan 50 años juntas, reciben mañana un merecido homenaje

A. QUEIMADELOS. Reinosa. Las pandereteras Esperanza Gutiérrez y Celia Díez reciben mañana viernes, 8 de diciembre, un merecido homenaje que ha sido organizado por el coro ronda La Esperanza de Requejo, con motivo de su 50 aniversario como dúo. Se ha programado para tan feliz acontecimiento un festival folclórico, a las 19,00 horas en el teatro

Espe y Celia celebran hoy viernes sus bodas de oro como pareja de pandereteras, medio siglo desde que en 1956 debutaron en el *Día de las Cantadoras*, certamen folclórico que en sus bases exigía entonces que "cada pueblo que se presentaba tenía que disponer de carreta, ronda, rabelista, solista, pareja de baile y pandereteras".

A consecuencia de este requisito "competimos inicialmente con la ronda Los Caños". Celia y Espe desde niñas vivieron el folclore en sus hogares, aprendiendo a tocar la pandereta de sus madres, no en vano explica Moisés Balbás, "Celia es hija de Agapito Díez, un enamorado del folclore y fundador de la prestigiosa ronda La Esperanza de Requejo, donde también canta su hermano Julián Avelino".

Celia completó su enseñanza de tocar la pandereta con una vecina del pueblo de Requejo, Agustina Garnacho. Moisés Balbás gusta de reseñar que el pueblo de Requejo guarda las tradiciones y folclore como en pocos lugares de la región: "Siempre hubo tradición de buenas pandereteras, no en vano y según recoge la historia, la primera panderetera en ganar el concurso del Día de Campo era de nuestro pueblo, y en Requejo vivió muchos años la mítica Ester Montes". En su singladura artística está también su acompañamiento

principal de Reinosa, seguido de una cena homenaje, que comenzará a las 22,00 horas en los salones del Hotel Vejo. La trayectoria de las pandereteras comenzó en el año 1956, con su primera participación en el 'Día de las Cantadoras', que se celebraba el Día de Campo, resultando ganadoras del certamen en sus dos primeras participaciones.



Las pandereteras Celia y Espe desfilaron el Día de Campo.

A. QUEIMADELOS

cuando los Coros Campurrianos fueron dirigidos por José Luis Zua Zua, participando con la agrupación musical en la famosa Feria del Campo, en Madrid; también colaboraron con los Coros y Danzas de la Sección Femenina. Muchas de sus canciones estaban grabadas en un radio local, entonces llamada *Radio Servicio*.

Tras un paréntesis, debido a sus

obligaciones familiares, aunque sin desvincularse nunca del todo del folclore, "hemos vuelto con más fuerza si cabe, primero de la mano de Andrés Balbás, al que acompañamos en sus actuaciones del Palacio de Festivales y de Castañeda; para posteriormente seguir a la Ronda La Esperanza, con la que hemos participado en numerosas actuaciones, destacando el viaje a Bruse-

las, con motivo de la entrega del rabel al Museo Internacional de la Música".

También se enorgullecen de haber cantado en el Vaticano y en el Palacio Ferrajoli de Roma, en Las Palmas de Gran Canarias, y en numerosas ciudades españolas como Madrid, Barcelona, Salamanca o Pamplona y, prácticamente, por todos los rincones de la geografía regional.

## Numerosas autoridades acudirán a los distintos actos

A. Q. Reinosa

El anunciado festival folclórico en honor de Celia y Espe comenzará a las 19,00 horas en el Teatro Principal de Reinosa y contará con varias agrupaciones cántabras. Seguirá una cena homenaje en los salones del Hotel Vejo.

Intervendrán los grupos Banda de Gaitas San Pelayo de Naveda y Santa Bárbara; los solistas Julián Revuelta *El Malvis de Tanos*, Almudena, Cote y Toño *El Panadero* y el trovador José Manuel, *Cartero de Correpoco*.

También se han sumado a este entrañable festival de folclore regional las rondas La Fuentona de Ruento, La Pozona y La Esperanza de Requejo; los rabelistas Chema Puente, Miguel Cadavieco y Alfonso Ahumada y las pandereteras Alba, Saray y el Grupo de Danzas Nuestra Señora de Covadonga.

En su homenaje estarán acompañadas por diferentes personalidades, encabezadas por el secretario general de Cultura, Turismo y Deportes del Gobierno regional, así como por la práctica totalidad de los alcaldes de la comarca, estando también anunciada la presencia del presidente del Partido Popular Ignacio Diego; el presidente de la Obra Social de Caja Cantabria, Francisco Rodríguez y Santiago Recio y Samuel Ruiz, en representación del Ayuntamiento de Santander. En resumen, una gran jornada folclórica para rendir un emotivo homenaje a Celia y Espe.